

2022/0383/100

öffentlich

Antrag

100 - Ratsangelegenheiten, Wahlen

Bericht erstattet: SPD-Fraktion



Antrag der SPD-Fraktion: Aufstellung von Mehrgenerationsbänken / Selbstbestimmung fördern und Teilhabe ermöglichen

Beratungsfolge	Geplante Sitzungstermine	Ö / N
Stadtrat (Entscheidung)	06.10.2022	Ö

Anlage/n

- 1 Antrag der SPD-Fraktion (öffentlich)



SPD-Fraktion im Homburger Stadtrat

SPD Fraktion im Homburger Stadtrat
Wilfried Bohn * In der Dell 35* 66424 Homburg

Vorsitzender:
Wilfried Bohn

Stellvertreter
Daniel Neuschwander
Manfred Rippel

22.09.2022 **Geschäftsführerin**
Sevim Kaya-Karadag

Antrag der SPD-Stadtratsfraktion:

Aufstellung von Mehrgenerationsbänken / Selbstbestimmung fördern und Teilhabe ermöglichen!

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Forster,

die SPD-Stadtratsfraktion bittet folgenden Antrag auf die Tagesordnung des Stadtrates am 06.10.2022 zu setzen::

Die Stadtverwaltung wird unter Einbeziehung der Behindertenbeauftragten der Stadt Homburg aufgefordert zu prüfen, wo im öffentlichen Raum barrierefreie Sitzbänke aufgestellt werden können und diese dann zeitnah zu installieren. Die Stadtverwaltung möge des Weiteren prüfen, ob bereits bestehende Sitzgelegenheiten kostengünstiger barrierefrei umgerüstet werden können.

Begründung:

Vor dem Hintergrund des demographischen Wandels sind wir verpflichtet, die Bedürfnisse unserer ständig älter werdenden Gesellschaft, aber auch die unserer Bürgerinnen und Bürgern mit Handicap ernst zu nehmen und ihnen in allen Bereichen des öffentlichen Raums Selbstbestimmung und Teilhabe zu ermöglichen, indem wir Barrieren abbauen.

Denn insbesondere für ältere Menschen und Menschen mit Gehbehinderungen sind längere Wegstrecken oft nicht zu schaffen. Herkömmlichen Sitzbänke sind von ihrer ergonomischen Konzipierung für diese in der Regel ungeeignet, da zum Beispiel die Sitzflächen zu niedrig sind und dadurch das Aufstehen erschwert wird.

Eine sogenannte Mehrgenerationsbank ermöglicht Platz unter anderem oder gerade auch für Rollstuhlfahrer (in) respektive Rollator-Fahrer(in). Diese Bank zeichnet sich u.a. durch eine erhöhte Sitzfläche aus.

Sie gewährt durch ihre ergonomisch geformten Rückenlehnen, Armlehnen und/oder Fußstütze mehr Komfort beim Sitzen und macht das Aufstehen einfacher. Durch die Möglichkeit, den eigenen Rollator oder Rollstuhl in die vorgesehen Aussparung abzustellen, entsteht ein Sitzplatz mit Rückenstütze.

Mit freundlichen Grüßen

Sevim Kaya-Karadag